
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 26 LUGLIO 2023 
Il giorno 26 luglio 2023 alle ore 20.45 si è riunito tramite video riunione google meet il Comitato Direttivo 
CAI Emilia Romagna per discutere il seguente ODG: 
 

1) Comunicazioni presidente  
2) Approvazione verbale del 21/06/23  
3) Modalità operative per gestione fondo alluvione 
4) Situazione convenzioni Parchi nazionali 
5) Valutazione distribuzione somme L.12/85 e risposta per Regione. 
6) Bandi GR per sezioni/comm reg./otto: proposte 
7) Richiesta quote soci da sezioni per GR. 
8) Comitato e appello sentenza TAR E-R 
9) Progetto falesia per ns GR 
10) Varie ed eventuali 

 
Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri, i consiglieri Andrea Monti, 
Davide Bonzi, Aldo Cantoni, Francesco Casanova e Martino Filippi. È inoltre collegato Luigi Mantovani, 
consigliere centrale. 
Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominato Francesco Casanova come segretario 
verbalizzante. 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente Regionale 
 
1- Il presidente regionale comunica di aver incontrato Valerio Fioravanti (Ente parchi Emilia Centrale), 

delegato dalla Regione per procedere alla verifica della percorribilità dell’AVP e alla sottoscrizione della 
relativa convenzione, d’accordo con GR Toscana; la cifra stanziata dalla Regione si attesta intorno ai 
28.000-30.000 euro 
Comunica inoltre che, in occasione della conferenza dei presidenti regionali dedicata al tema della 
riforma istituzionale, è emersa da parte dei vari GR la necessità di effettuare anche altri incontri, per 
condividere le varie problematiche e creare maggiore collaborazione. 
Rispetto alla manutenzione della rete sentieristica, informa di aver incontrato in videoconferenza Silvia 
Zamboni, vicepresidente dell’Assemblea legislativa ER, e di averla aggiornata rispetto alla verifica della 
percorribilità dei sentieri della Romagna, grazie all’applicazione opportunamente predisposta e al 
sopralluogo dei professionisti. 
Informa di aver inviato alla Provincia di Ravenna la pec contenente le osservazioni alla 

variante del Piano Infraregionale delle Attività Estrattive della Provincia di Ravenna relativa 
specificamente all'area della Cava di Monte Tondo. 
Il 18 di luglio il PR ha incontrato la Presid Regionale del FAI per valutare la possibilità di appoggiare la 
campagna di sensibilizzazione dei comuni montani in relazione al rilancio della Via Vandelli. 
Infine comunica le dimissioni dei presidenti sezionali di Bologna e Rimini. 
 

2- L’approvazione viene rimandata al successivo CDR. 
 

3- Oltre a quanto stanziato dal CAI centrale, sono pervenuti sul fondo alluvione circa 6000 euro da privati 
 



4- Rispetto al PNATE la convenzione è stata firmata; il tesoriere informa che mancano i pagamenti relativi 
al II semestre 2022 e al I semestre 2023. Per il PNFC gli accordi sono ancora in corso quanto il parco ha 
chiesto di estendere la convenzione ai sentieri che percorrono la riserva di Campigna (demanio dello 
Stato) e attualmente gestiti dai Carabinieri Forestali. 

 
5- Il PR informa il CDR che la regione, in relazione al bando L.12/85 del 2021 ha versato la cifra di € 2260, 

somma decisamente inferiore alle pezze giustificative inviate secondo accordi che erano stati presi. 
Vista la situazione che si è venuta a creare (il PR ricorda che ora vengono accettate anche 
partecipazioni dalle singole sezioni) propone di restituire la somma alla Regione.  Il CDR delibera di 
proporre alla prossima ARD la restituzione della somma ricevuta. 

 

6- Emerge la proposta di mantenere gli stessi importi del 2022, ossia 1000 euro per le sezioni e 400 per gli 
OTTO, e le stessi categorie di spesa (materiali tecnici ed elettronici, libri, riviste, studi, serate culturali 
ecc.). Verrà inviata da parte del PR la formale comunicazione di partecipazione, con le notizie 
specifiche e soprattutto con indicazione dei termini di rendicontazione, fissati al 20/11/23. 

 
7- Il CDR delibera di rimandare a dopo l’estate la richiesta alle sezioni di corrispondere le quote pro/socio. 

 

8- PR informa che nonostante la formale missiva inviata alla regione da parte cel Comitato un Altro 
Appennino è possibile, non vi è stata alcuna risposta e pertanto, non resterà che impugnare la sentenza 
del TAR. Filippi propone di contattare il Gen Figliuolo per esporgli la situazione e cercare, visto il suo 
ruolo, di far ripensare alla volontà di spendere oltre 8M di euro per una nuova opera che allo stato non 
pare proprio necessaria.  

 
9- Il tesoriere comunica l’arrivo del contributo del CAI centrale per la falesia proposta dalla sezione CAI di 

Porretta. 
 
10- Il consigliere Monti informa che il giorno successivo si terrà il primo incontro della Commissione 

Medica Interregionale.  
 

La seduta è tolta alle 23.30  

 


